

# MARS 2011

Collège André-Raimbourg

25 mars 2011

## Dans la tradition du carnaval



Les classes de 3<sup>e</sup> ont joué le jeu en se déguisant

Mercredi 9 mars s'est déroulé le carnaval du collège André-Raimbourg, organisé par le foyer socio-éducatif et l'équipe pédagogique de l'établissement. Le projet a pris naissance d'un souhait de nombre d'élèves intéressés par les fêtes et traditions et par le patrimoine. La sauvegarde de ce patrimoine passe par la théorie et l'étude de ces fêtes régionales, mais aussi par la pratique.

Le carnaval a des racines judéo-

chrétiennes. L'aspect religieux ayant disparu au fur et à mesure de ces derniers siècles, il en résulte dorénavant davantage une tradition ouverte à tous qui rappelle les fêtes romaines ou grecques.

Parmi les nombreux costumes présentés, il y avait une jeune fille cauchoise en tenue normande du XIX<sup>e</sup> siècle. Les sportifs, anges et démons, rockeurs, tenues exotiques ou étrangères, les drôles de félins et ours bien léchés n'en furent point

en reste pour autant. Chaque participant a été félicité et chaleureusement applaudi.

Mais ce beau projet n'en reste pas là. Cette semaine, sera présentée une petite surprise aux élèves participants. Des clichés réalisés par un photographe « 1900 » de ce jour seront sur le site du collège. Rendez-vous donc à partir du 1<sup>er</sup> avril prochain, afin de profiter de ces costumes et rites que Sourvil même n'aurait pas reniés.

## Découverte de l'Angleterre



Trois jours de visite et d'apprentissage à Londres

Dans le cadre des projets linguistiques et interculturels du collège André-Raimbourg, une cinquantaine de jeunes élèves se sont rendus en Angleterre du 12 au 14 mars dernier. La traversée a été souteraine. C'était la première fois que ces élèves empruntaient le tunnel sous la Manche. Le transit par Calais s'est fait sous le soleil qui a brillé également outre-Manche presque sans interruption pendant les trois jours.

Porté par M. Crabol, professeur d'anglais, ce projet a mis en valeur les notions pédagogiques concernant la langue, la culture anglo-saxonne, le patrimoine architectural, ainsi que les contes et légendes. Ces notions ont été abordées lors de plusieurs visites.

À Canterbury, les élèves ont vu et étudié monuments, remparts, châteaux,

musée des contes... Dans ce dernier, ils ont pu effectuer une visite dans le temps, visite de l'Angleterre du XIV<sup>e</sup> siècle avec une reconstitution remarquable des sites et personnages du Moyen Âge, notamment le grand poète anglais Geoffrey Chaucer.

À Londres, les nombreuses visites (Buckingham Palace, The London Eye, The House of Parliament, Tower Bridge, Big Ben, Saint James Park, Covent Garden, différents autres monuments, musée de cire de Mme Tussauds) ont ravi les jeunes.

La très, très belle surprise du second jour fut la parade de Saint-Patrick de l'avenue Piccadilly au Piccadilly Circus. En plus de ce programme pédagogique fort chargé, les élèves ont ainsi pu découvrir les couleurs de l'Irlande, formations

musicales traditionnelles, orchestres divers, pipe horn, cornemuses, traditions vestimentaires... dans un climat de fête extraordinaire.

Quant au côté linguistique, il a été privilégié lors des soirées chez l'habitant et durant les moments de shopping. La pratique de la langue lors d'un achat ou pour demander quelque chose à table est un besoin mais aussi un atout. La « faim justifiant les moyens », beaucoup d'élèves de 6<sup>e</sup>, qui n'avaient que six mois d'anglais, ont pu pratiquer leur premier « live ».

Les élèves ont beaucoup apprécié ce voyage culturel et sont enchantés à l'idée d'y retourner un jour. Les prochains séjours à l'étranger auront lieu en Angleterre et en Espagne dans le courant du mois de mai.

## ÉCHECS

25 mars 2011

## Le collège 3<sup>e</sup> sur 10



Les joueurs doudevillais se sont bien défendus

Dernièrement, a eu lieu à Bonsecours la finale académique des échecs pour les établissements scolaires. Le collège André-Raimbourg a terminé 3<sup>e</sup> sur 10, mais ce fut très serré pour la première place.

La compétition s'est déroulée sous forme de mini-championnats (avec des parties de quinze minutes par joueur) et les équipes étaient composées de huit élèves (et deux remplaçants possibles) dont au moins deux filles. Le collège était représenté par Paul Dubot, Clément Grand, Kévin Blanquet, élèves de 3<sup>e</sup> participant à leur dernière compétition ; Jordan Bourgeois, Marie Biard, Athénaïs Chipaux, en 4<sup>e</sup> ; Quentin Domingues, Tony Durande, Théo Simon et François Raulin, en 5<sup>e</sup>.

Le premier match a été remporté le matin 8-0 contre le collège Paul-Éluard de Saint-Étienne-du-Rouvray, mais le deuxième a été perdu 1-7 contre celui d'Eu, champion il y a deux ans, qui a terminé deuxième au final. Le tirage au sort, encore une fois très dur, a fait rencontrer le favori, le collège Braque de Dieppe, dès le troisième match en début d'après-midi. Et après une belle victoire de Théo contre un adversaire plus fort que lui sur le

papier, un match nul de Jordan qui aurait pu se transformer en victoire, les deux équipes étaient à égalité 3-3 avant la défaite de Paul in extremis, trop joueur en attaquant, contre un adversaire de club (Nationale 4) beaucoup plus expérimenté alors qu'il lui restait plus de six minutes contre moins de quarante secondes à son adversaire. C'était le tournoi de championnat car la victoire aurait certainement donné le titre à Doudeville (aux points).

Les collégiens revanchards ont ensuite battu l'équipe 2 de Braque 5-2, puis l'habituel rival Saint-Valéry-en-Caux 6-2.

Le collège Braque, invaincu, est ainsi champion d'académie et représentera la région lors de la finale du championnat de France. C'est Rogerville qui gagne chez les écoles primaires et Jean-XXIII d'Yvetot, comme l'an dernier, chez les lycées.

Les dix élèves de Doudeville ont bien représenté le collège, avec des mentions pour les deux féminines. Ils terminent ainsi avec un bilan tout à fait honorable de 23 victoires, 15 défaites et 2 parties nulles et sont repartis avec une coupe, des médailles individuelles, un diplôme et des souvenirs.